
 

 

 
 
 

 
 
 
 
Datum: 14.11.2012 
 
Sitzungsbeginn: 18.16 Uhr 
 
Sitzungsende: 20.10 Uhr 
 
Sitzungsort: SR 221, CZS 3 
 
Sitzungsleitung: Annie (FSR Psychologie) 
 
Protokollant: Kathleen (FSR Politikwissenschaft) 
 
 
Anwesende Delegierte: 
 

• Annie Srowig (FSR Psychologie) 
• Marlene Vollmer (FSR Chemie) 
• Johannes Ballmann (FSR Informatik) 
• René Laborge, Marco Blinckensdorf (FSR Bioinformatik) 
• Susann Walde, Franziska Galander (FSR Ernährungswissenschaft) 
• Dominik Trinke (FSR Geowissenschaften) 
• Katharina Radke (FSR Jura) 
• Natalie Niedoba, Pauline Froebel (FSR Volks- und Kulturgeschichte) 
• Arlett Gothe (FSR Wirtschaftswissenschaften) 
• Christoph Szegunis/Kathleen Ehrlich (FSR Politikwissenschaften) 
• Amadeus Müller (FSR PAF) 
• Anne Stein (FSR Geographie) 
• Steven Hartung (FSR Philosophie) 
• Jacob Fritsche (FSR Mathematik)  
• Ramon Schroeder (FSR Germanistik) 
• Joachim Gutmann (FSR Geschichte) 
• Nicole Kuhn (FSR Erziehungswissenschaften) 
• Stephan Rönsch (FSR Theologie) 
• Nico Dunger (FSR Biologie/Biochemie) 
• Friderike Scheller (FSR Soziologie) 

FSR-Kom-Protokoll 



 

 

 
Gäste: 
 

• Johannes Struzek (StuRa-Vertreter) 
• Elisa Voigt (Psycho-Chor)  

 
 
 

 
Gleichstellungsklausel:  

Alle Status- und Funktionsbezeichnungen gelten unabhängig vom 
 generischen Feminin für alle sexuellen Identitäten. 
 

 
 
 

FSR-Kom-Tagesordnung: 
 

• TOP 0: Konstatierung der Beschlussfähigkeit  
• TOP 1: Berichte aus den Fachschaften/StuRa  
• Top 2: Finanzen/Finanzanträge 
• TOP 3: Einsparplan 2020 der FSU 
• TOP 4: Hygienepässe 
• TOP 5: STET-Evaluation 
• TOP 6: CHE-Ranking Anfragen 
• TOP 7: Sonstiges 

 
 
 
 
TOP 0: Konstatierung der Beschlussfähigkeit 
 

• Es sind 20 Fachschaftsratsvertreterinnen anwesend. Damit ist die 
Beschlussfähigkeit festgestellt.  

• Laut Satzung müssen mind. 50 % der FSRe anwesend sein. Derzeit haben wir 34 
Fachschaften (seit der Trennung von Soziologie und Politikwissenschaften). Die 
Zahnmedizin hat keinen FSR, deshalb können theoretisch 33 Vertreter anwesend 
sein.  

 
 
TOP 1: Berichte aus den Fachschaften/StuRa 
 



 

 

• Arlett (WiWi) 

Arlett fragt, ob es möglich ist, eine Liste der Mitglieder und Mail-Adressen aller 
Fachschaften zu erhalten. 

 Annie schickt die Liste mit Mailadressen an alle Fachschaften. 

 

•••• Amadeus (PAF) 

Der FSR PAF hat für nächstes Semester die ZaPF (Zusammenkunft aller Physik-
Fachschaften) geplant. (hierfür ist bereits alles abgesegnet, nur Geld von FSR-
Kom fehlt). 

Amadeus spricht zudem die Problematik Friedolin an: Beschwerden über die 
Darstellung Friedolins; das Vorlesungsverzeichnis sei zu kompliziert, 
Modulkataloge sind nicht aktuell (Lehramtsstudentinnen sind davon betroffen), 
Diese Einstellung wird durch Delegierte mehrerer Fachschaften vertreten. Auch 
die Platzvergabe für Seminare sei unzureichend geregelt (FSR Psychologie).  

Christoph (PoWi) schlägt „STUD-IP“ vor (wird in Halle, Leipzig angeboten), 
spricht sich positiv gegenüber diesem Programm aus. 

Amadeus fragt, an wen die Fragen bzw. Beschwerden erfolgen können. 

Dominik meint,  je mehr Beschwerden beim Friedolin-Team eingehen, umso eher 
passiert dahingehend etwas. 

Bitte in den FSRen fragen, welche Probleme zum Thema Friedolin bestehen und 
entsprechenden Beschwerdekatalog in die nächste FSR KOM Sitzung bringen. 

 

• Steven (Philosophie) 

Fachschaft Philosophie sucht dringend einen Raum für 100-150 Personen für die 
Weihnachtsfeier der Philosophischen Fakultät/Fachschaft  

Vorschläge für Räumlichkeiten bitte an Steven (FSR-PhiloJena@gmx.de)! 

 



 

 

• Ramon (Germanistik) 

Änderung/Aktualisierung der Materialliste an Ramon! 

•••• Stephan (Theologie) 

Fachschaft Theologie organisiert sich neue Bücher und eine Skript-
Sammlung/Tauschbörse für Skripte für die Studentinnen, weil viele Nachfragen 
dahingehend kommen. 

• Nico (Biologie/Biochemie) 

Fachschaft Biologie/BC plant eine Vortragsreihe und fragt nach Erfahrungen der 
anderen Mitglieder bzgl. der Organisation, Kosten, etc. --> Steven (Philosophie) 
erklärt sich bereit, Nico von seinen Erfahrungen bzgl. der Vortragsreihe zu 
berichten. 

• Annie (Psychologie) 

Fachschaft Psychologie hat heute eine Demo in Jena veranstaltet zur Darstellung 
der Situation der PiA (Psychotherapeutinnen in Ausbildung). Es besteht das 
Problem, dass für PiA in deren praktischer Ausbildungszeit keine Finanzierung 
vorhanden ist, es zudem sehr unterschiedliche Zulassungsbeschränkungen für die 
Ausbildung gibt. 

Außerdem hat FSR Psychologie eine die PsyFaKo (Psychologie-Fachschaften-
Konferenz) im Sommersemester 2012 in Jena geplant, aber es bestehen Probleme 
mit der Reservierung der Räume für die Konferenztage. 

Steven meint, dass Räume über das Institut oder den Institutsdirektor reserviert 
werden sollen. 

• Marlene (Chemie) 

Der Fachschaftsrat Chemie bearbeitet gerade Problem mit Professorinnen, die 
sich quer stellen bzgl. der Bezahlung bestimmter Praktikumsgebühren. FSR 
Chemie hat Briefe für Studentinnen geschrieben, die sie ausfüllen sollen.  

Anmerkung von Nico (Bio): Deren Studierende hatten dasselbe Problem. FSR hat 
sich dann mit Dekan auseinander gesetzt. Nico schlägt vor, dass sich 
Fachschaften, die dieses Problem mit den Laborpraktikumsgebühren haben (es 
sind mehrere davon betroffen) zusammentun und gemeinsam dagegen vorgehen. 



 

 

• Johannes (StuRa) 

StuRa war heute auf drei Demonstrationen: 

• Demo der Psychotherapeutinnen in Ausbildung 

• Demo für Bandproberäume 

• Demo gegen den Kauf eines Grundstücks in Jena durch einen 
Rüstungskonzern 

Es hat ein Beschluss bzgl. des Jenah-Semestertickets stattgefunden: Das 
Ticket kostet derzeit 58,80€, wird ab nächstem WiSe 61,50€ kosten. Falls die 
Förderung der Stadt wegfällt, wird das Ticket 2€ teurer, also 63,50€ kosten. Aus 
StuRa-Sicht ist dies ein gutes Verhandlungsergebnis, der Preis wurde für 3 
Semester festgelegt  (genauere Informationen an die Fachschaften erfolgen noch 
per Mail). 

Hinsichtlich der Änderung der Finanzordnung gab es im StuRa eine lange 
Diskussion. Es wird nichts beschlossen und später noch einmal in Angriff 
genommen, da noch zu viele Fragen offen stehen. 

Steven (Philosophie): Es besteht die Forderung von Mehreren, einen Arbeitskreis 
zu bilden, um Grundlagen des derzeitigen Finanzproblems zu bearbeiten. Es 
werden Bereitwillige der Fachschaften gesucht, die gemeinsam mit StuRa und 
Innenreferat einen Plan zur Umstrukturierung zu entwickeln. Fachschaften 
würden gerne weiter mitarbeiten. 

Stoffel und Annie wurden vom StuRa in das Referat für Inneres gewählt. 
 
Im Öffentlichkeitsreferat wurde eine neue Referentin gewählt, 2 Stellen noch 
zu vergeben – Ausschreibungen sind im Gange. 
 
Es soll eine HiWi-Beratung vom DGB eingerichtet werden, falls Betroffene der 
Universität Probleme mit HiWi-Job haben, sollen sie zum Servicebüro des StuRas 
gehen. 
 
Hochschulrektorenreferenz: Es erfolgt eine Bewertung der Hochschule zum 
Thema Internationalisierung. Enrico kümmert sich um die Formulierung der 
Fragen, die an Fachschaften verschickt werden. 
 
Vorstand des StuRa besteht bisher aus 2 Personen, eine Person fehlt noch. 



 

 

 
Zivilklausel: Das Hochschulreferat hat 4 Aktionstage beschlossen 
(27./28./29.11. und 03.12.12), an denen über bestehende Problematik informiert 
(Infostände in der Mensa) und Unterschriften gesammelt werden. Es finden 2 
Info-Veranstaltungen stat. Hierbei werden noch Leute gesucht, die helfen wollen, 
eventuell in Veranstaltungen gehen und darüber informieren. Am 4.12. findet die 
Entscheidung im Senat statt, die Professoren haben eine Stimme. 
Die Unterschriftensammlung soll das Meinungsbild der Studierendenschaft 
wiedergeben. In Fachschaften soll noch einmal nach Stellungnahme bzgl. der 
Zivilklausel gefragt werden! (E-Mail an Annie bis nächste Woche). 
Status Quo Positionierung Zivilklausel: 
 
Fachschaften, für eine Zivilklausel sind: 

• Soziologie, Geschichte, VKKG, Philosophie, Bioinformatik 
Fachschaften, die gegen Zivilklausel sind: 

• Mathe, Physik, PoWi, WiWi 
Enthaltung: 

• Psychologie, Chemie, Informatik, Erziehungswissenschaft 
 
 
TOP 2: Finanzanträge 
 

• FSR Philosophie – Antrag zur Finanzierung der BuFaTa 
 
Der FSR Philosophie stellt einen Finanzantrag in Höhe von 300€ für die 
Bundesfachschaftstagung der Philosophie im Dezember 2012, die gemeinsam 
mit der Universität Leipzig organisiert und ausgeführt wird (StuRa und FSR 
Philosophie Leipzig übernehmen den Großteil der Finanzierung). 
 
Die FSR-Kom stimmt über einen Betrag in Höhe von 300€ für die BuFaTa 
Philosophie ab. 
� 20/0/0 (Finanzantrag ist somit einstimmig angenommen worden). 

 
• Elisa Voigt – Psychochor 

 
Stellt einen Finanzantrage in Höhe von 3000€ für das Haushaltsjahr 2013 für 
den Psychochor (im letzten Jahr wurde der Psychochor in Höhe von 3000€ 
unterstützt). 
Kosten setzten sich u.a. zusammen aus: Kosten für Chorlager (80 Mitglieder), 
Keyboard, Heizkosten für Räume/Kirchen, Werbung, GeMa Gebühren, Chorleiter 
(2 neue) – der Psychochor hat jährliche Ausgaben in Höhe von 15.000€, nimmt 
keinen Eintritt bei Auftritten und ist daher auf Subventionen angewiesen (weitere 
Unterstützung erfolgt durch Studentenwerk, FSR Psychologie, Sparkasse, etc.) 



 

 

Es entsteht eine Diskussion über die Förderung des Psychochors vom FSR Physik 
wird Vergleiche aufgestellt für Exkursionen (über beträchtlich geringere Preise), 
die nicht unterstützt worden sind. Steven fragt, warum der Chor nicht 
Eintrittspreise nehmen kann, Rabatte für Studenten sind ja auch möglich. Steven 
versteht fragt, ob hauptsächlich Studenten zu den Konzerten kommen, denn wenn 
nicht sieht er keinen Zweck in der Unterstützung, da der Chor keine 
studentischen Zwecke verfolgt. Elisa sagt daraufhin, dass der Chor auch für die 
Stadt Jena die Universität repräsentiert. Sie würden sich sehr über eine 
Unterstützung freuen. 
Johannes schlägt vor, den Chor zu unterstützen, aber mit einem geringeren 
Betrag.  
Annie fasst noch einmal zusammen und es wird zuerst darüber abgestimmt, ob 
der Chor überhaupt unterstützt werden soll (der Studentenchor wird nach 
einmaliger Unterstützung auch nicht noch einmal unterstützt). 
 
Die FSR-Kom stimmt ab, ob Psychochor unterstützt werden soll. 
�(13/2/5) Somit soll der Psychochor durch die FSR KOM für das Haushaltsjahr 
unterstützt werden. 
 
Abstimmung über Höhe des Geldbetrags: 

 
Soll der Psychochor mit 3000€ gefördert werden?  
(0/18/1) [Katharina von FSR Jura hat die Sitzung verlassen, somit sind nur noch 
19 Personen stimmfähig] 
� Antrag abgelehnt. 
 
Soll der Psychochor mit 2000€ gefördert werden? 
 (4/8/7) 
� Antrag abgelehnt. 
 
Soll der Psychochor mit 1000€ gefördert werden? 
 (14/3/2)  
� Somit unterstützt die FSR KOM den Psychochor mit einem Betrag von 1000€. 
 
Frage, ob es im Sinne der FSR-Kom ist, dass Chöre gefördert werden: 
 
Abstimmung (2/6/11) Somit werden in Zukunft keine Chöre mehr über den 30-
Ct.-Topf gefördert. 
 
 

TOP 3: Einsparplan 2020 der FSU 
 
Einsparplan 2020 der FSU Jena: 2,1 Mrd. € 



 

 

Nächsten Montag treffen sich Studierendenvertretungen der Hochschulen in 
Erfurt, um das noch einmal zu besprechen, wer da mitkommen möchte 
Erziehungswissenschaften spricht sich vehement gegen Einsparplanungen aus 
(Nebenfach Psychologie soll gestrichen werden). 
Steven: Medizin, Biologie jeweils 2 bzw. 1 neue Professuren bekommen, bei den 
Philosophen werden Professorenstellen eingespart. 
Es wird eine E-Mail an studentische Fakultätsratsmitglieder geschickt, um zu 
erfragen, wie es in den entsprechenden Fakultäten aussieht. 

 
 
TOP 4: STET Evaluation 

 
Einige Fachschaften hatten Probleme mit den Studieneinführungstagen in den 
Lehramtsstudiengängen  Referat für Lehrämter. Daraufhin sollte in den 
Fachschaften gesammelt werden, was schief gelaufen ist. Fachschaften, die 
Probleme in der Hinsicht hatten sind: Anglistik/Amerikanistik, Geschichte, Mathe, 
Info. Es wird vorgeschlagen, einen AK zu gründen, der sich mit den Problemen 
befasst, eventuell auch Mitglieder aus Fachschaften zu Rate zieht, bei denen es 
geklappt hat alle Fachschaften werden über AK kontaktiert und informiert. Annie 
wird eine Mail für ein Treffen aufsetzen. 

 
 
TOP 5: Hygienepässe 
 

Steven erkundigt sich, ob bei anderen Fachschaften das Problem aufgetreten ist, 
dass sie bei Veranstaltungen Essen austeilen wollten aber kein Vertreter der 
Fachschaften einen Hygienepass hat?  
Problem in mehreren Fachschaften bekannt. Möglichkeit einer gemeinsamen 
Schulung der Fachschaftratsmitglieder. Es besteht die Frage der Kosten und der 
Übernahme der Kosten (Ist es sinnvoll Einzelpersonen zu subventionieren.) 
Kathleen macht den Vorschlag, dass vielleicht erst einmal in den FSRen gefragt 
wird, ob Bedarf besteht, Steven und Johannes erkundigen sich noch mal über die 
Pässe (es besteht der Unterschied, ob ein solcher Pass zu kommerziellen oder 
ehrenamtlichen Zwecken genutzt wird, ergo unterschiedliche Kosten).  
In Fachschaften soll nachgefragt werden, ob der Bedarf einer solchen Schulung 
besteht. 

 
 
TOP 6: CHE-Ranking Anfrage 

 
Es besteht die Frage, ob das Ranking an der Hochschule unterstützt werden soll. 
Das bezieht sich primär auf einzelne Fakultäten --> Entscheiden sich die 
Fakultäten, nicht mitzumachen, werden sie aus dem Ranking entfernt, erscheinen 



 

 

aber auch nicht in Ergebnis. Probleme der Methodik und Zwecks des Rankings 
werden dargestellt. Es soll in Fachschaften nachgefragt werden, ob am Institut 
dieses Ranking angeboten bzw. unterstützt werden soll. In Absprache mit den 
Instituten sollen die FSRe selbst entscheiden, inwieweit sie ihre Studierende über 
das CHE aufklären wollen. 
 
 

TOP 7: Sonstiges 
 

• Sitzungsbeginn 
 

Abstimmung, ob die Sitzung später stattfinden soll (statt 18 Uhr 18:30 Uhr) 
(6/10/6)  
�  Zeit bleibt also, bei der Kommunikation soll bitte darauf geachtet werden, 

dass Raumänderungen rechtzeitig an alle weitergeschickt werden. 
 
 
 

Annie schließt die Sitzung und verabschiedet die anwesenden Mitglieder. 
 
 
 

Nächste Sitzung: 
 

am 05.12.2012 
 um 18 Uhr (s.t.)  

Raum steht noch aus; CZS 3 
 


